



NEVE HANNA CHILDREN'S HOME

In the Name of Hanna Kaphan

P.O.B. 222, Kiryat Gat 82101

Tel. 00972 – 8 – 688 80 19, Fax 00972 – 8 – 688 80 91

<http://www.nevehanna.org> dudu.weger@nevehanna.



Einige Kinder, die den jüdisch-muslimischen „Pfad des Friedens“ besuchen



Kinder und Teammitglieder von NEVE HANNA auf den Feierlichkeiten zum 70. Unabhängigkeitstag Israels in Jerusalem



Gemeinsam Basteln macht immer jede Menge Spaß

November 2018

Liebe Freundinnen und Freunde,

dieses Mal versenden wir unsere Zeilen zusammen mit dem Rundbrief unseres Freundesvereins „**Neve Hanna Kinderhilfe e.V.**“. Wie immer gibt es viel zu berichten.

NEVE HANNA setzt auch weiterhin seine vielseitigen therapeutischen und schulischen Förderprojekte sowie die bereichernden Freizeitprogramme um. Hier möchten wir Ihnen unsere neueren Aktivitäten kurz vorstellen.

Gartentherapie: Diese Therapie bieten wir nunmehr im dritten Jahr an und können weiterhin beobachten, dass die teilnehmenden Kinder durch die Fürsorge für Pflanzen und Blumen einen emotionalen Zugang zu den traumatischen Ereignissen ihrer Vergangenheit finden und an den Erfolgen, z. B. eigenhändig gesäte Samen sprießen zu sehen, persönlich wachsen.

Der „Pfad des Brotes“: Dieses Projekt zur Verbesserung der Kind-Eltern-Beziehung konnten wir 2016 dank der Förderung unserer Freunde in der Schweiz aufnehmen und seither anbieten. Der Ausbau des Teilnehmerumfangs ist dank weiterer Förderungen vor allem aus Übersee möglich. Durch das gemeinsame Backen erfahren Kind und Eltern positive Erlebnisse in einer geschützten Umgebung. Die betreuenden Sozialarbeiter und Therapeuten spiegeln nach den Aktivitäten Verhaltensmuster und fördern einen Dialog, der dazu beiträgt, einander besser zu verstehen. Das fördert zum einen die Annäherung von Kind und Eltern und trägt zum anderen ebenfalls dazu bei, dass unsere Kinder persönlich wachsen.

Teenagerprogram: Schon seit mehreren Jahren begleitet NEVE HANNA seine Jugendlichen beim Prozess des Erwachsenwerdens mit besonderen Aktivitäten. Es bestehen zwei Teenagergruppen, die sich regelmäßig treffen, damit sich die Heranwachsenden begleitet von Fachpersonal mit in diesem Alter brennenden Themen befassen und sich weiterführende soziale Kompetenzen erobern können. Die begeisterte Teilnahme zeigt, wie wichtig dieses Programm ist.

Workshops Foto und Kommunikation: Kinder zwischen 10 und 18 Jahren erlernen den Umgang mit der Kamera und die digitale Bearbeitung von Bildmaterial. Überdies

versuchen sie sich im Erzählen von Geschichten durch visuelle Aufnahmen (Foto wie auch Film) und helfen zugleich dabei, die NEVE HANNA-Aktivitäten zu dokumentieren. Der Kommunikationsworkshop, der ebenfalls viel Anklang findet, bindet die teilnehmenden Kinder in den Aufbau unserer neuen Internetpräsentation ein und soll ferner die Tradition der NEVE HANNA-Zeitung beleben, die wir auch unserer Umgebung in Kiryat Gat zukommen lassen, um sie verstärkt in unsere Gemeinschaft einzubinden.

Kinder- und Jugendausschuss: Im letzten Schuljahr unternahm NEVE HANNA einen weiteren Vorstoß in einen neuen Bereich, denn gewählte Vertreter der Kinder und Jugendlichen bilden einen Ausschuss, um Themen zur Sprache zu bringen, die ihnen am Herzen liegen. Dem Ausschuss haben sich Repräsentanten der Leitung und des Teams angeschlossen, so dass im Zuge eines demokratischen und pluralistischen Prozesses Themen gemeinsam erörtert und Lösungen gefunden werden können, die allen Seiten zuträglich sind. Ein solcher Ausschuss, der keineswegs eine Selbstverständlichkeit ist, verleiht den Kindern und Jugendlichen eine Stimme sowie Mitsprache, vermittelt allerdings ebenfalls wichtige Werte für das Heranwachsen zu selbstständigen und engagierten Mitgliedern der Gesellschaft.

Darüber hinaus kann NEVE HANNA berichten, dass wir uns wie immer auch um das Wohl unserer Gemeinschaft kümmern, indem sich ganz NEVE HANNA im Rahmen seines **Jugendwohlfahrtklubs Sachi** Woche für Woche für bedürftige Familien engagiert. In diesem Jahr haben wir zudem erstmals mit Hilfe eines international tätigen israelischen Vereins im Sommer **Waisenkindern aus der Ukraine** unsere Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt, um dazu beizutragen, ihnen schöne Ferien zu bescheren.

Besondere Ereignisse des letzten Jahres waren nicht nur Ausflüge und Feste zu den Feiertagen, sondern auch Gäste, die uns aus dem Ausland besuchten, darunter **Delegationen der Vorstände unserer Freundesvereine aus den USA und Deutschland** und Teilnehmer unserer professionellen Pädagogen-Austauschprogramme mit Institutionen in Hamburg und im Raum Esslingen-Stuttgart. Besonders bewegend ist jedes Jahr unser **Jugendaustausch mit einer Wiesbadener Schule**. Die teilnehmenden Kinder tun sich wegen der sprachlichen Hürden oftmals mit der verbalen Kommunikation schwer, doch gemeinsame Unternehmungen führen sie dennoch zusammen, so dass sie neben dem Entdecken unbekannter Welten – die deutschen Besucher auf Israel-Reise und die NEVE HANNA-Kinder auf Deutschlandtour – zudem neue Freundschaften schließen.

Zum Abschluss möchten wir noch unsere diesjährigen **Freiwilligen** aus dem Ausland vorstellen. Wie jedes Jahr haben wir sechs junge Erwachsene aus Deutschland für ein Jahr bei uns. Dieser vom Bundesfamilienministerium geförderte Internationale Jugendfreiwilligendienst (IJFD) ist dank der tatkräftigen ideellen und finanziellen Unterstützung von Neve Hanna Kinderhilfe e.V. möglich. Dieses Jahr hat sich den vier jungen Frauen und zwei jungen Männern **aus Deutschland** für einige Monate zudem eine junge Frau **aus der Schweiz** angeschlossen. Zusammen mit unseren **israelischen Freiwilligen**, die vor ihrem Armeedienst ein zusätzliches soziales Jahr leisten, sind sie den Kindern und Jugendlichen von NEVE HANNA ein Jahr lang „große Brüder und Schwestern“. Wir sind ihnen für ihr bereicherndes Engagement sehr dankbar.

Mit den herzlichsten Grüßen zu den bevorstehenden Feiertagen und besten Wünschen für das neue Jahr verbleiben wir Ihre,

David (Dudu) Weger
Präsident

Itzik Bohadana
Direktor

Rachel (Rali) Löwenthal Chaim Appel
Vorstandsmitglieder



Lebensmittelspendenaktion für bedürftige Familien,
an der sich ganz NEVE HANNA beteiligt, Pessach 2018



Unsere Freiwilligen 2018/2019